

ENTORNO

La Fifa centralizará el pago de comisiones por fichajes y limitará las cesiones

Clubes, ligas y jugadores han alcanzado un principio de acuerdo por el que se limitarán los *fees* por traspaso, se endurecerán las condiciones para poder ser agente y se desarticularán modelos de clubes basados en comprar y ceder a jóvenes promesas.

Palco23
25 sep 2018 - 17:15

La Fifa y el resto de actores implicados han acordado replicar a escala nacional el sistema de fichajes y cesiones.

El próximo 26 de octubre saldrá adelante una de las reformas más ambiciosas de la Fifa, la del mercado de fichajes. El regulador del fútbol acordó ayer con clubes, ligas, federaciones y futbolistas una profunda reforma que pretende poner fin a algunas de las malas prácticas detectadas en los últimos años, como comisiones abusivas o creación de grandes carteras de derechos federativos solo para moverlos entre cesiones a la espera de una venta con plusvalías. Ello, en un negocio que en 2018 movió 6.130 millones de euros en todo el mundo.

El comité de partes implicadas de la Fifa considera que son “un conjunto de recomendaciones para aumentar la transparencia del sistema, proteger su integridad y reforzar los mecanismos de solidaridad para clubes de formación”. Las propuestas, que finalmente no incluyen un tope a la inversión en fichajes ni un algoritmo para tasar el precio de los fichajes, deberán ser aprobadas por el consejo de la Fifa el mes que viene.

En esta nueva etapa se contempla crear una cámara de compensación que pretende centralizar la gestión informática de todos los fichajes para simplificar los pagos asociados al traspaso. Se trata de los pagos de solidaridad, compensaciones por formación y también los cobros de los agentes, que en su día ya se propuso limitar por debajo del 15% para evitar cláusulas abusivas. Con la nueva norma, se pretende extender los casos en los que un club debe abonar pagos en solidaridad por la formación de jugadores.

La Fifa y el resto de actores implicados han acordado replicar a escala nacional el sistema electrónico de transferencias

“Se establecerán nuevas y más estrictas reglamentaciones para los agentes con un acuerdo sobre el principio de introducir restricciones de compensación y representación”, señala el regulador. En este sentido, será este organismo mundial el que probablemente acabe encargándose de conceder las licencias para actuar como intermediario.

Emilio García Silvero, recientemente nombrado director legal de la Fifa, ha señalado que el motivo de este cambio es que “los agentes ganaron 400 millones de dólares en la última ventana de fichajes, mientras que los clubes que formaron a esos futbolistas solo recibieron 60 millones de dólares”, según ha explicado hoy en una de las conferencias de World Football Summit (WFS).

Con tal de tener un mayor control del mercado de fichajes, la Fifa y el resto de actores implicados han acordado replicar a escala nacional el sistema electrónico de transferencias, que permite tener un mayor control sobre la realidad del mercado y permite analizar mejor el flujo de futbolistas entre países y la evolución del precio de los traspasos.

En el segmento de las cesiones, las partes también han llegado a la conclusión de que hace falta una reforma. El objetivo es acabar con los grupos empresariales que están surgiendo en algunos países, que acaban aglutinando importantes derechos federativos sobre futbolistas que realmente no acabarán jugando su carrera en uno de sus clubes. “El número de cesiones por temporada y entre cada club será limitado y las transferencias puente y los subpréstamos estarán prohibidos”, avanza la Fifa, que quiere anteponer el desarrollo de jugadores con esta fórmula a “la explotación comercial” que perciben en algunos casos.

“Hemos traído a todos a la mesa y todos los actores clave de la industria han entendido que tenemos que tomar medidas, lo que lleva hoy a esta propuesta de reforma. Este es un primer paso importante para lograr una mayor transparencia, la aplicación efectiva de las normas que entregarán millones en pagos solidarios a los clubes, y el desarrollo de un consenso sobre cómo abordar el tema de agentes, préstamos y otros aspectos clave del sistema de transferencia”, ha señalado Gianni Infantino, presidente de la Fifa.